

Editorial

Aumento de los virus respiratorios en la Región

La semana pasada se dio a conocer el Boletín Regional del Núcleo de Humanidades y Ciencias Sociales Faro, que elabora la Universidad del Desarrollo, que analizó la campaña de invierno, la circulación de virus respiratorios y el estado de la colocación de vacunas contra la influenza.

El estudio indicó que en la Región del Biobío los casos de urgencia por influenza en forma notoria. Hasta la semana epidemiológica 24 (del 9 al 15 de junio) se habían registrado 7.555 casos, lo que representaba un aumento de 150% con respecto a 2023, e incrementos muy superiores a los de 2021 y 2022. Se estableció que los casos de influenza se presentaron principalmente en las personas mayores de 60 años y en los niños menores de 4 años. Esto resalta nuevamente lo importante que es la vacunación para prevenir estos contagios de virus respiratorios.

Hace unos días, el Ministerio de Salud señaló que la semana entre el 16 y 22 de junio, antes de las vacaciones escolares, mostró que la positividad fue de 42%. Se indicó que el virus respiratorio sincicial se había mantenido en proporciones bajas, pero ahora ya se encuentra en franco aumento. Es importante recordar que es un virus que afecta principalmente a niños pequeños y que puede causar enfermedad grave.

Hasta el 25 de junio se habían colocado 7,8 millones de dosis de vacunas antiinfluenza en el país, lo que alcanza una cobertura del 81% de la población objetivo, pero aún falta para llegar a la meta de 85% que se propuso el ministerio. Los grupos más bajos en cobertura, son los niños entre 6 meses y 5 años (68,8%), las personas de 60 años y más (62,9%) y las embarazadas (49,6%), segmentos en los cuales los virus pueden tener las mayores repercusiones. Hay que tomar en cuenta que la mayoría de los adultos mayores tienen una o más enfermedades crónicas que hacen que sea un grupo de mayor riesgo ante la alta circulación de influenza A. Los grupos que ya

alcanzaron el 100% de cobertura son el del personal de salud privado, público, y enfermos crónicos entre 11 y 59 años.

Desde hace tiempo que los especialistas advertían que la campaña de inmunización empezó con atraso, y tuvo un lento avance, al menos hasta que la población se enteró del fallecimiento de cinco personas en la Región de Ñuble, por lo que se advertía que si no había un repunte importante de vacunación, los contagios se propagarían con rapidez.

El Ministerio de Salud se había puesto como plazo el 15 de mayo para tener vacunada al 85% de la población objetivo (adultos mayores, embarazadas, personas con patologías crónicas, entre otras), pero se ha debido prorrogar, ya que hasta ahora aún no se cumple la meta. Es por esta razón que

El Ministerio de Salud se había puesto como plazo el 15 de mayo para tener vacunada al 85% de la población objetivo, pero se ha debido prorrogar, ya que hasta ahora aún no se cumple la meta.

expertos señalaron que hubo deficiencias en el desarrollo de la campaña de vacunación, especialmente en aspectos relacionados con la comunicación de riesgo para convencer a la población.

En las últimas semanas, las autoridades sanitarias han sido objeto de críticas debido al lento avance de la vacunación contra la influenza, pues aún no se llega a la meta. Incluso al-

gunos parlamentarios han insistido en la salida de la subsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagli, pues consideran que no se están alcanzando los niveles necesarios para proteger a la población. Por esta razón, la inoculación fue uno de los temas principales en las comisiones de Salud.

A casi cuatro meses desde que se inició el proceso, se ha vacunado al 81% del total de la población objetivo. Todos los años se calcula que la campaña debe alcanzar su objetivo en dos meses, es decir, desde el 15 de marzo al 15 de mayo, y se extiende solo si no alcanza. Ya hemos entrado a julio y la meta no se alcanza. A juicio de los especialistas, no sirve que se cumpla la meta en unos meses más, porque el peak de influenza es ahora.